

Reportage

Mbougou-Badouma : bientôt la reprise des activités pédagogiques



L'école publique rurale de Mbougou-Badouma devrait rouvrir dès la prochaine rentrée des classes.



Le logement du directeur a aussi été réhabilité et amélioré.

Guy-Romuald MABICKA
Mbougou - Ba -
douma/Gabon

Non opérationnelle depuis quasiment une décennie, après avoir été détruite par un violent orage, l'école de ce regroupement de villages vient de faire l'objet d'une rénovation, sur financement de l'élu du coin, Hervé Patrick Opiangah. Le 4 mai dernier, l'établissement a été livré aux autorités compétentes. Un véritable ouf de soulagement pour les parents d'élèves et les enfants en âge scolaire.



Photo : Wilfried MBINAH/ L'Union

Pour le député Hervé Patrick Opiangah, il était inconcevable que la jeunesse de Mbougou-Badouma soit privée de ce droit d'aller à l'école.

DES larmes de joie. Elles ont coulé, le samedi 4 mai 2019 dernier, des yeux des habitants du groupement des villages Mbougou-Badouma, des plus jeunes aux plus âgés. Ces populations du département de la Lébombi-Léyou étaient ainsi émues au moment de prendre possession de leur école publique.

Les premiers à manifester leur joie sont, bien entendu, les jeunes en âge scolaire. Ils venaient de réaliser qu'ils vont enfin retrouver le chemin de l'école du village. Du moins pour ceux d'entre eux qui ne l'avaient pas quittée en allant dans d'autres localités, après la destruction de l'ancienne structure par un violent orage, il y a quasiment dix

ans. Et pour d'autres qui ont grandi depuis ce triste épisode.

En effet, en 2011, une bourrasque avait emporté la toiture de l'établissement ainsi que celle du logement du directeur. En pleine année scolaire. Après cet événement malheureux, le corps enseignant et les apprenants ont été contraints d'arrêter les cours.

Certains écoliers ont dû se rendre dans d'autres contrées, pour y poursuivre leurs études. Ils sont allés à Mounana et Moanda pour la plupart. Parce qu'ils y ont des parents. D'autres sont, par contre, restés au village parce que n'ayant pas les mêmes opportunités que ceux partis ailleurs.

DÉSOLATION. Germain, 6

ans, qui rêve grand, n'avait pas encore eu l'occasion d'aller à l'école. Il a désormais cette possibilité. Et il était facile de lire l'expression de son exaltation lorsque le préfet du département de la Lébombi-Léyou, Joël Andoucka, a remis au directeur d'Académie provinciale adjoint du Haut-Ogooué, Hugues Okouma, les clés de l'établissement. Lors de la mise à disposition de la communauté éducative de l'école de Mbougou-Badouma, les parents d'élèves ont également larmoyé en voyant leurs progénitures bénéficier à nouveau de l'occasion de recevoir une formation utile pour leur épanouissement. Parents et apprenants doivent cette espérance à Hervé



Photo : GRM

Aux frais du parlementaire, l'établissement a également bénéficié de tables-bancs.

Patrick Opiangah. Alors candidat du ticket Union pour la démocratie et l'intégration sociale (UDIS)-Parti démocratique gabonais (PDG), dans le cadre de la campagne électorale des législatives d'octobre dernier, il s'était rendu dans cette contrée. Grande fut alors sa désolation d'y apprendre que l'établissement scolaire de Mbougou-Badouma était fermé depuis près d'une décennie.

«Je ne savais pas que cette école n'était plus opérationnelle, tout comme le logement du directeur. J'ai alors pris sur moi de réhabiliter cet établissement, afin de permettre aux enfants en âge scolaire de retrouver le chemin de l'école, car il y va de leur avenir», avait déclaré le

nouveau député et natif du coin.

ATTENTE PARTAGÉE. La réalisation du parlementaire est salvatrice à plus d'un titre. D'abord pour les bambins qui rongeaient leur frein à la maison, sans aucune idée pour leur avenir. Ensuite pour ceux qui avaient dû abandonner leur village pour d'autres localités, et qui ont désormais une bonne raison d'y revenir. Elle est aussi louable pour Hervé Patrick Opiangah, pleinement engagé dans la politique de l'égalité des chances du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Présent lors de la cérémonie de remise des clés, le directeur d'Académie provinciale adjoint s'est montré ravi. Il a souligné, au passage: «il revient à la Di-

rection d'académie provinciale du Haut-Ogooué d'organiser l'affectation du directeur de l'école et des enseignants, afin que l'établissement rouvre dès la prochaine rentrée scolaire.»

Une attente également partagée par le préfet du département de la Lébombi-Léyou, qui a exprimé sa gratitude à l'endroit du bienfaiteur pour cet élan de générosité. Et de demander aux bénéficiaires d'en faire bon usage.

L'école publique de Mbougou-Badouma, comme toutes les structures en milieu rural, est un bâtiment de trois salles. Il a été construit pour accueillir deux niveaux d'études par salle.



Le préfet de la Lébombi-Léyou (en noir) a tenu à assister à la livraison de l'infrastructure rénovée.



Aux habitants de Mbougou-Badouma, il a été demandé de faire bon usage de l'établissement rénové.